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Abstract (en)
[origin: WO8910424A1] Process for improving the corrosion resistance of a metallic material, characterized in that the metallic material is subjected
when cold to a low-temperature plasma treatment of the surface at a pressure ranging from 1 to 10<3> Pa in an atmosphere comprising at least one
gas selected from the following: ozone, nitrogen, hydrogen, air, carbon dioxide, carbon monoxide, nitrogen oxides, water, combustion gases and
mixtures of these with a neutral gas.

Abstract (fr)
L'invention a pour objet un procédé pour améliorer la résistance à la corrosion d'un matériau métallique, caractérisé en ce que l'on soumet le
matériau métallique à froid à un traitement superficiel par plasma à basse température, à une pression de 1 à 10³ Pa dans une atmosphère
comprenant au moins un gaz choisi parmi l'oxygène, l'ozone, l'azote, l'hydrogène l'air, le gaz carbonique, le monoxyde de carbone, les oxydes
d'azote, l'eau, les gaz de combustion et les mélanges de ceux-ci avec un gaz neutre.
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